

Freiwillige Leistungsprüfungen

D1-, D2- und D3-Prüfungen im Schuljahr 2021 / 2022

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

„mit dem System der Freiwilligen Leistungsprüfungen möchten die Musikschulen ihre Schülerinnen und Schüler zum musikalischen Leistungsnachweis motivieren. Wer will, kann in diesen Prüfungen – nach Absprache mit seiner Lehrkraft – seine musikalischen Fähigkeiten und Kenntnisse unter Beweis stellen. Nach erfolgreicher Teilnahme erhalten die Schülerinnen und Schüler Abzeichen und Urkunden.“ (Verb. Bayer. Sing- und Musikschulen)

Anbei möchte ich Ihnen / Euch Termine und einige Infos zu den D1- bis D3-Prüfungen im aktuellen Schuljahr an die Hand geben. Die Prüfungstermine sowie die Durchführung der Theoriekurse hängen vom Infektionsgeschehen der COVID19-Pandemie ab. Sollte es erforderlich sein, werden wir die Theoriekurse an die gültigen Vorgaben anpassen (Teilnehmerzahl etc.) und ggfs. per Video-Übertragung durchführen.

D1 und D2 finden vor Ort in der Musikschule statt. Die Einteilung für die jeweiligen Kurse und Prüfungstermine wird nach Eingang der Anmeldung durch unser Sekretariat vorgenommen und an die Instrumentallehrkräfte weitergegeben.

D1-Prüfung

Nach ca. 3 Jahren Instrumental-/Vokalunterricht kann die D1-Prüfung absolviert werden. Nach Bestehen der Prüfung wird der Schüler/die Schülerin mit einer Urkunde und der Stimmgabel in Bronze ausgezeichnet.

Um dieses Abzeichen zu erhalten, müssen folgende Leistungen erbracht werden:

1. Theorieprüfung (Theoriekenntnisse mit Gehörbildung)
2. Musikschulinternes Prüfungsvorspiel mit Tonleitern, Pflicht- und Wahlstücken

D2-Prüfung

Wer die D1-Prüfung erfolgreich absolviert hat, kann sich der nächsten Etappe widmen. Hierzu sollte man ca. 5 Jahre Unterricht erhalten haben. Die Anforderungen an das Prüfungsniveau steigen nun deutlich an. Auch hier sind Theorie- und Praxisprüfung vorgesehen. Das Bestehen wird mit einer Urkunde und der Stimmgabel in Silber ausgezeichnet. Anmelden können sich nur Schüler:innen, die bereits eine D1-Prüfung im entsprechenden Fach bestanden haben.

Auf Antrag kann im gleichen Schuljahr D1 und D2 am Prüfungstag abgelegt werden. Wer die Förderklasse besuchen möchte, muss D2 erfolgreich absolviert haben. Das Prüfungsvorspiel dient auch gleichzeitig als Aufnahmeprüfung für den Besuch der Förderklasse.

Die Angaben der Unterrichtsdauer spiegeln nur Erfahrungswerte.

Für D1 und D2 gelten folgende Termine:

Theorieprüfungen: Samstag, 14. Mai 2022
Praxisprüfungen: Samstag, 21. Mai 2022
Anmeldeschluss: Samstag, 15. Januar 2022

Aufgrund von anfallenden Sach- und Personalkosten (Urkunde, Anstecknadel, Theoriekurse, Organisation etc.) erheben wir eine Prüfungsgebühr i.H. v. € 25,-, welche bei der Anmeldung fällig wird.

Folgende Theorie-Vorbereitungskurse bieten wir an, welche von Herrn Zack gehalten werden:

D1: Donnerstag, 18:15–19:15 Uhr Graf-Stauffenberg-Schule (Beginn: 16. Februar 2022)
D1: Freitag, 17:00–18:00 Uhr Musikschule (Beginn: 18. Februar 2022)
D2: Mittwoch, 19:00–20:00 Uhr Musikschule (Beginn: 18. Februar 2022)

Die Einteilung zu diesen Theoriekursen wird nach dem Alter und der Vorbildung vorgenommen und durch das Sekretariat bekannt gegeben.

D3-Prüfung (findet auf Bezirksebene statt)

Nach bestandener D2-Prüfung und ca. 7 Jahren Unterricht können sich die Schüler:innen den Herausforderungen der höchsten Prüfungsstufe stellen: der D3-Prüfung. Sie umfasst ein zentrales Prüfungsvorspiel, das im jeweiligen Regierungsbezirk durchgeführt wird sowie eine schriftliche Theorieprüfung. Nach Bestehen erhält der Prüfling die Stimmgabel in Gold.

Termin:

Theorie und Praxisprüfungen: Sa., 09. Juli 2022 in Hof
Anmeldeschluss: 09. April 2022 (nur über die Musikschule möglich)

Prüfungsgebühr: € 20,- für die Theorieprüfung, € 30,- für die praktische Prüfung und € 50,- für beide Prüfungen zusammen.

Ansprechpartner:innen für die Durchführung der D1/D2-Prüfungen:

Für die Verwaltung: Heike Weiß (musikschule@stadt.bamberg.de)
Für fachliche Fragen: Fabian Usleber (usleber@mailbox.org oder mobil 0171 9383 586)
Fragen zu D3: Martin Erzfeld, Leiter der Musikschule

Sollten Sie / Solltet Ihr Fragen haben, dann bitte die genannten Ansprechpartner direkt kontaktieren.

Wir hoffen, dass Ihr Lust habt, Euch einer Prüfung zu stellen, wünschen Euch eine gute Vorbereitung und alles Gute für die Prüfungen.

Mit freundlichen Grüßen
gez. Fabian Usleber